

Precios de suscripción
 En la capital: mes, UNA peseta. Fue-
 ra: trimestre, 4; semestre, 6'50; año, 12.
 Número suelto, 5 cts.; atrasado, 25.
 La correspondencia relativa á anun-
 cios y suscripciones debe remitirse al
 administrador.
 No se devuelven los originales.
 PAGO ADELANTADO.

Diario de Burgos

Precios de inserción
 Anuncios: 1.ª plana, 20 céntimos línea;
 2.ª, 15; 3.ª, 10. Comunicados, 50 cts.
 Gacetas y sueltos de redacción, pre-
 cios convencionales.
 Esquelas fúnebres: precios según ta-
 maño. La tarifa puede verse en esta Ad-
 ministración.
 Noticias entre lutos, desde 4 pesetas.
 PAGO ADELANTADO

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año XXVII. Núm. 7.954.—Burgos. Imprenta, Redacción y Administración: Vitoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165. Jueves 10 de Mayo de 1917



EL SEÑOR

Don Hilarión Ruiz Casaviella,

Licdo. en Derecho, ex-diputado provincial, condecorado con la medalla del Sitio de Zaragoza, etc., etc.,

ha fallecido en el día de hoy, á los 80 años de edad,
 DESPUÉS DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Genoveva Martín Cobos; hermano don Eulogio Ruiz Casaviella; hermanos políticos doña Paula Olalla, doña María Arana, D. José Martín, doña Visitación Sagüer, doña Anacleto Vera y doña Aquilina López; sobrinos doña Paz, doña Pilar y doña Matilde Ruiz; sobrinos políticos, primos y demás parientes

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Lerma 9 de Mayo de 1917.

armonía, que hay divisiones, el espíritu de conservación de la mayoría se advierte que influirá mucho en su conducta y, además, las posturas de los diversos prohombres del partido, de ser violentas en un debate parlamentario, tras de causar daño grave y evidente al partido, es seguro que lo causarían también á las propias personas.

Se va acentuando de este modo y por estas consideraciones, la impresión de que las sesiones no serán lo fecundas en emoción que muchos al principio predecían. Será muy breve, muy corta la jornada, y en ella todos hablarán con sordina y se sacará una pequeña obra de gobierno, y el Gobierno resultará investido del refrendo parlamentario y podrá seguir rigiendo los destinos del país hasta que en Otoño se vuelva al Parlamento y entonces no cabe aventurar nada, porque de aquí á entonces pueden haber cambiado mucho las circunstancias y estar en situación bien distinta las pasiones en la contienda de las Cámaras.

Dícese que ni Romanones ni Prieto están dispuestos á entablar una lucha personal en el Parlamento, que sería mortal para el partido liberal y para ellos grandemente dañina.

El señor Alba, cuya ruptura de relaciones de afecto con el anterior presidente del Consejo parece cosa confirmada, hasta el extremo de que desde la crisis no han vuelto á relacionarse para nada, después de cruzadas aquellas cartas célebres de que habló y comentó la prensa, no está, dueño de sí, como es, y condecorador de las habilidades parlamentarias, dispuesto á dar á nadie el gusto de verle enfrascarse en debates de menudencias.

Rehuirá hábilmente toda ocasión de tocar este punto de sus relaciones con el conde, y en último extremo, si la ocasión de tocarlo surgiera inesperadamente, porque alguien la procurase, él se limitará á decir que hasta el instante de la crisis estuvo de acuerdo perfecto con Romanones, jefe entonces del Gobierno, y como entendió que el partido liberal, que no había terminado su misión de gobierno, no debía caer, entonces prestó el aliento de su concurso efectivo al nuevo jefe del Gabinete, pero sin entrar en más hondas y trascendentales explicaciones, que serían peligrosas.

Así están las cosas por el momento. Queda la afirmación del conde de que el tema único adecuado de debate parlamentario, es la cuestión internacional. Se trata, sin embargo, de soslayar ese debate, y en el sentir de algunos no será extraño que el conde de Romanones, acudiendo á penas á las sesiones, dé ocasión á que se eluda el entrar en él.

Ya se ha anunciado que va á pasar en una finca no lejana de Madrid una temporada de varios días, y se asegura que cuando las Cortes funcionen, más estará que en ellas en el campo. También descansando de las tareas de Gobierno que absorben su actividad durante varios meses.

Si el debate de nuestra neutralidad se plantea, todo quedará al cabo en que esta se afirme de nuevo claramente, concretamente.

Melquiades y Lerroux harán sus acostumbradas manifestaciones de aliadofilismo, pero patrióticamente, teniendo cuidado de que sus palabras no puedan comprometer la situación. Y no ocurrirá nada y el Gobierno quedará contento.

satisfecho de haber pasado por el tamiz parlamentario, obteniendo la consagración de su autoridad para seguir gobernando el verano, sin aparecer ya á los ojos de nadie como un Gabinete interino.

9 de Mayo.

EN EL CANTÁBRICO

LA GUERRA SUBMARINA

Desde Górliz escriben á *El Noticiero Babilino*, comunicando curiosos detalles como complemento de la información sobre los torpedeamientos de barcos en aquellas costas.

«A las seis de la tarde—dice el corresponsal de dicho periódico—el buque noruego «Leikanger» estaba rodeado por unos dieciséis ó veinte pesqueros de Bermeo, Plencia y algún otro puerto.

Media hora antes habían colocado en él los tripulantes del submarino tres bombas, una á proa, en la banda de babor, otra en el centro y otra á popa.

Cerca de las seis volvieron á subir al «Leikanger» los alemanes.

A las seis y veinte y utilizando un vaporcito de Bermeo, volvieron nuevamente á bordo del noruego colocando otras tres bombas, que al hacer explosión hundieron al buque.

Al regresar á bordo del submarino los alemanes, el comandante rogó á los pesqueros que se formasen para fotografiarles, como así lo hicieron.

Después de sacar varias placas, el comandante dió un viva á Alemania y otro á España, á los cuales contestaron los pescadores.

Los pesqueros despidieron al submarino haciendo sonar sus sirenas y el comandante les contestaba agitando su gorra.

El submarino desapareció en el horizonte, sin sumergirse, llevando rumbo Norte.

La tripulación del submarino llevó á su bordo gran cantidad de víveres que cogió del noruego.

Parece confirmarse que los buques hundidos son cuatro, pues la tripulación de un vaporcito pesquero de Plencia que estuvo hablando con la del submarino á las cuatro de la tarde, afirma que los alemanes les dijeron que habían hundido tres buques de gran porte.

De modo que unidos al «Leikanger», que lo fué á las seis y veinte de la tarde, suman cuatro buques.

También dicen estos pescadores, que los tripulantes del submarino alemán son muy jóvenes, pues apenas cuentan de 20 á 25 años.

En la ensenada de Machichaco y materialmente pegados á la costa, se veían al anochecer cuatro buques á los que, según los pescadores, les persiguió el submarino largo rato.

Cerca de Baquío quedaba también otro buque.

El cabo comandante del puerto de Arminza, avisó ayer por la mañana á sus jefes y al comandante de Marina la presencia del submarino.

Hacia las doce de la noche se han oído en Górliz cuatro cañonazos, creyéndose que el submarino continúa sus hazañas.»

Espárragos Trevijano

Se prefieren á los frescos.

Casa de saldos

Lotes de géneros recibidos

500 docenas cuellos nansú, desde 35 céntimos uno.
 200 " " hilo planchados (varias formas), á 5 y 10 céntimos uno
 800 camisas caballero, á 1'25, 1'50, 1'75 y 1'90

Gran partida de ropa blanca confeccionada.—Diversidad de artículos fuera de precio

Muy en breve, grandiosa partida de bordados á precios nunca vistos.

Almirante Bonifaz, número 15

M. Cajal, médico
 ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
 Consulta de dos á cuatro.
 Almirante Bonifaz, 11 duplicado, 1.º

Recomendamos
 nuestros lectores, para los catarros y
 inflamaciones, las Pastillas Crespo. Son muy
 buenas y cuestan 1'50 pesetas en todas
 las farmacias.

Doctor C. Urraca
 OCULISTA
 Consulta de 12 á 2.—Gratis á los pobres
 Lain-Calvo, 18, principal.

Doctor Ureta del Val
 OCULISTA
 Profesor ayudante del Dr. Castresana,
 del Instituto Oftálmico, de Madrid.
 Consulta: de 10 á 12 y de 4 á 5.
 Gratis á los pobres.
 Duque de la Victoria, núm. 12.

Dr. López Gómez,
 profesor del Instituto Rubio, de Madrid,
 especialista en garganta, nariz y oídos
 Paseo del Espolón, 42, entresuelo.
 Horas de consulta: de diez á doce de
 la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Hernias, Vientres Voluminosos,
 Descensos de la Matriz, Defor-
 midades, Sordos, Calvos.
 Tratamiento sin operar.
**Doctor Campos, Monte-
 ra, 39, Madrid.**
 En Valladolid, de once á una, el 8 y 9
 de cada mes, Hotel Español.

Doctor Blanco del Barco
 CONSULTA DE MEDICINA GENERAL
 Especialista en enfermedades del apar-
 ato respiratorio y circulatorio.
 Horas: de once á una,
 Santocildes, 1.º piso 2.º, izquierda.

Ecos políticos

DESDE MADRID

En el Consejo de esta tarde se tratará ya de fijar el plan parlamentario y especialmente del punto relativo al cumplimiento del precepto constitucional, que dispone que los presupuestos sean presentados en Mayo, si las Cortes estuvieran funcionando.

Sobre este extremo el jefe del Gabinete ha expresado hoy su criterio, muy racional, de que tal precepto ha venido siempre siendo una fórmula; pues no es este tiempo, si el de Otoño é invierno, el que suele resultar fructífero en la labor legislativa. Acaso, en el Consejo de hoy, se busque una fórmula para obviar esta dificultad que, salvada, la sinceridad sería mejor que hacer el papel presentando ahora un presupuesto formulario para no discutirlo y perdiéndose en prepararlo un tiempo que los ministros necesitan, en realidad, para prestar atención á múltiples problemas de interés que están planteados y cuya solución reclama una urgencia considerable.

Siguen entre tanto los comentarios acerca de lo que en el Parlamento ocurrirá. Debemos reconocer una cosa: que se va amenguando la expectación; porque á pesar de que bien claro se advierte que en el partido liberal existe falta de

Boletín del DIARIO DE BURGOS (7)

LA CIEGA

Y siguió al muchacho, que se dirigió por decididos pasos hacia el centro del poblado.
 Cuando llegaron á las primeras casas, los aldeanos que salían de las granjas de las casuchas miraban atónitos al niño y al niño, como si estuvieran viendo un milagro. Era, en efecto, un espectáculo que ofrecía aquel muchachuelo en camisa, y los pies descalzos, al lado del anciano, sonriendo y hablando familiarmente con él.
 Aquellas buenas gentes no podían comprender cómo un señor tan rico, que parecía barón por lo menos, llevara á su mano al hijo de Nélis.
 La admiración creció cuando se vio al anciano estrechando contra su pecho al hermoso niño.
 Pero que á todos se ocurrió entonces que el viajero se había hecho el muchacho é iba á educarlo en su casa si fuera su hijo. Verdad es que el niño era el niño más bello de toda la aldea. Sus ojos garzos eran rasgados y

grandes. Su cabellera, blonda y rizada... Una cosa extrañaban, sin embargo; y era que el potentado señor llevase al muchacho casi desnudo.

El viajero no paraba en su camino... La aldea entera parecía iluminada por un resplandor celestial; el ramaje de los árboles era de un verde encantador; todo le parecía sonreír á su paso; el aire estaba embalsamado y vivificante...

Su atención no se fijaba ya exclusivamente en el niño; se dejaba llevar de su grata impresión. Con la mirada parecía querer salvar el espacio que le separaba del otro lado de la aldea.

De pronto, el muchacho tiró de la mano al caballero y le dijo en alta voz:
 —¡Ah! ¡Mire usted, mire usted, ahí viene Trinidad con Rosa!

En efecto, una mujer ciega y ya de edad, conducida por una niña de cinco años, acababa de aparecer y avanzaba por la calle.

El viajero, lejos de obedecer al impaciente niño, permaneció inmóvil, contemplando con dolor á la pobre ciega que se acercaba. ¿Era aquella su adorada Rosa? ¿Era aquella, cuya imagen estaba aún grabada en lo más íntimo de su corazón en toda la plenitud de su juventud y de sus encantos?

Pero aquella vacilación duró bien poco. Estrechó entre sus brazos al muchacho y corrió al encuentro de su adorada. Cuando estuvo á cincuenta pasos de ella, no pudo contenerse por más tiempo, y el nombre de ¡Rosa!, ¡Rosa! se escapó de su pecho.

La ciega, al escuchar aquella voz, dejó la mano de la pequeña Trinidad, y se puso á temblar como presa de un ataque. Era el exceso de la alegría.

Tendió sus brazos para buscar á su adorado gritando: ¡Juan! ¡Juan!

Al mismo tiempo sacaba de su seno una pequeña cruz de oro.

Así llegó á caer en los brazos de Juan. Este quiso abrazarla y murmuró ininteligibles palabras.

Pero la ciega le rechazó dulcemente. Y como esto extrañase al anciano, Rosa tomó su mano y le dijo:
 —¡Oh! ¡Juan! Yo me voy á morir de gazo... ¡Pero tengo hecha una promesa á Dios! ¡Ven conmigo, ven! ¡Acompáñame al cementerio!

Juan Staest no comprendía lo que quería decirle; pero el tono de su voz le hizo comprender que un motivo serio, quizás sagrado, le ordenaba obedecer al deseo de su Rosa.

Sin cuidarse para nada de los aldeanos que, atónitos, los contemplaban, condujo á la ciega al cementerio.

Rosa se dirigió hacia el banco en que se había detenido antes Juan, y haciendo señal á su acompañante para que se arrodillara, exclamó:
 —Da gracias al Señor, muéstrale tu reconocimiento. Así lo he prometido muchas veces.

Rosa entonces elevó sus manos al cielo, rezó algunos instantes en voz baja, y después rodeó con sus brazos el cuello del anciano.

Mientras tanto, Juanito saltaba de gozo alrededor de los aldeanos, tocaba las palmas y gritaba fuera de sí:
 —¡Es Juan el Largo! ¡Juan el Largo!

VI

Allá, por el año de 1846, en un bello día de otoño, la diligencia de Anvers á Turnhout caminaba, según costumbre, por el pedregoso arrecife.

El conductor paró de pronto sus caballos, detuvo el carruaje delante del mesón aislado, y abrió la portezuela del carricoche.

Dos jóvenes viajeros descendieron del carruaje, dichosos y sonrientes, y extendiendo sus brazos como aves caulivas que logran al fin la libertad y ensayan sus vuelos.

Contemplaban, llenos de entusiasmo,

los campos con su verde frondosidad y el azul del cielo.

Repentinamente, el más joven miró á lo lejos y se dibujó en su rostro una agradable sensación.

—Escucha, escucha—dijo.
 Los sonidos de una música lejana se escuchaban al otro lado del monte. La música parecía anunciar un regocijado baile. Escuchábase el acompasado movimiento de la danza.

El más joven de los viajeros mostraba con el dedo el horizonte, diciendo con admiración:
 —Allá abajo resuenan el caramillo y la flauta; allí se baila y no se sienten penas.

—Juan; no te entusiasmes tanto. Eso probablemente será la recepción de un nuevo alcalde.

—No, hombre, no. Esas no son fiestas oficiales. Vamos allá abajo á ver bailar á las jóvenes bonitas.

—Tomemos antes un vaso de cerveza en el mesón de Joestens, y le preguntaremos qué pasa en la aldea.

Los dos viajeros penetraron en el mesón y quedaron admirados. Joestens estaba cerca del fogón, grave y erguido.

El gran levisac, de toda gala, que le llegaba á los talones, aparecía lleno de adornos extravagantes.

Saludó á los viajeros con una sonrisa, pero no movió la cabeza para nada, pues el cuello de la camisa, alto y derecho, se lo impedía, aserrándole cruelmente las orejas.

El ventero, con voz llena de impaciencia, gritó:
 —¡María! ¡Vamos! ¡Ya se oye la música! ¿No te dije que íbamos á ser los últimos?

María acudió llevando en sus manos un gran canasto de flores. Qué bella estaba con su rédecilla, su basquiña de triso, su corpiño de color de rosa y sus bellísimos zarcillos.

Llena de placer, su rostro sonrosado brillaba de alegría. Parecía una grande flor desplegando sus pétalos y sus aromas.

Sirvió á los dos viajeros los correspondientes vasos de cerveza y luego se marchó con sus flores, riendo y cantando.

El mesonero gritó con impaciencia:
 —¡Mujer! Si no vienes pronto, me voy solo, así como lo digo.

El viejo reloj suspendido en la pared, marcaba las nueve, y cantó:
 —¡Cucú! ¡Cucú! ¡Cucú!

—¿Qué demonio de humorada es esta?—preguntó uno de los viajeros.—¿Ha vendido usted el hermoso reloj que había

libras= pesetas 39'91 y 40'47 los 100 kilos. Barcelona 9.—Los compradores continúan retraídos, vendiéndose solo un pequeño número de vagones. Se cotizó trigo candeal superior de la Mancha, a 71'50 reales fanega. Hoy entraron 58 vagones de trigo y 3 de harina.

La Unión y el Fénix Español



Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores, Seguros contra accidentes.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. 53 años de existencia.

Subdirector en Burgos y provincia: Luis Gallardo. Oficinas: calle de Vitoria, núm. 16, planta baja.

sesión de Bullecourt sufre fluctuaciones. Hemos rechazado repetidos ataques contra Monte Invierno y Santa María. En distintos puntos nuestras patrullas exploradoras han logrado éxitos. Derribamos nueve aeroplanos enemigos en lucha con otros tantos de los nuestros y por el fuego de las baterías antiaéreas.

Frete oriental.—En Nafajowska y Tarnopol aumenta el fuego de la artillería. Frente macedónico.—Aumenta la lucha.

Al Nordeste de Monastir se malogró un ataque enemigo. En el Czerna atacó el enemigo en un frente de 16 kilómetros, perdiendo grandes contingentes de sus masas, compuestas de italianos, franceses y rusos.

MENCHETA.

Table with columns: Bolsa, Día 9, Día 10. Rows include 4 por 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

ISDRO PLAZA, banquero

ISLA, 5, BURGOS.—Casa fundada en 1855. Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades. Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia, cambio y descuento. Cuentas corrientes y préstamos con valores. Se admiten depósitos en metálico y valores, sin cobrar derechos por custodia.

Anemia, debilidad, inapetencia desaparecen rápidamente con el uso del Vino Tónico Velasco. LAIN-CALVO, 20, FARMACIA

Se vende charrette y arcos. Informarán: Parra, número 8, 3.º.

Traspaso de una tienda de ultramarinos muy acreditada y en sitio céntrico. Informará Claudio Manrique, Corredor de Comercio.

Motocicleta "Indian" Se vende una de 7 HP, en buen uso. Informará Benito Díez, Vega, 14.

Se necesita una buena cocinera, en Lain-Calvo, número 22, 1.º; se dará buen sueldo. Inutil presentarse si no se reúnen condiciones.

Se necesitan dos oficiales alpargateros que sepan cumplir con su obligación, en la fábrica de alpargatas de Máximo Mata, Paloma, 54, Burgos.

SASTRERIA Hijos de Agustín Prieto LENCERA, NÚM 6. Confección esmerada. Precios económicos. Especialidad en ropas talesares.

Manufactura RE CARRIAJES Y AUTOMÓVILES DE Casimiro Charro Gamazo, letra T, y Muro, letra CE VALLADOLID. Esta casa siempre tiene a la venta veinte carruajes de diferentes tipos.

Se arrienda una tienda en la calle de Santa Dorotea, núm. 15, que consta de dependencias para tienda de comestibles y venta de vinos, con gran salón, cocina, galerías, jardines y trastienda y habitación en la misma casa. Para tratar, con el dueño de la casa, en el piso principal, D. Benito Izquierdo.

Pérdida de una medalla con su cadena, en el Espolón. Es de escaso valor, pero de gran estima, por tratarse de un recuerdo de familia. Puede entregarse en esta Administración ó en Espolón, 40, 2.º, derecha, donde se gratificará.

HERNIADOS (quebrados), leed

El reputado ortopedista de Barcelona señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, arrollándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único é infalible de vuestros graves males, por lo que tan entusiastamente muchas emiencias médicas lo están recomendando. Si queréis ahorrar salud, tiempo y dinero no debéis nunca comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al ortopedista Torrent, de nombre registrado, y tened muy presente que estará en Burgos únicamente el jueves día 17 de Mayo, hospedándose en el Hotel Universal.

NOTA.—Estará también en Logroño el día 14, en el Hotel Paris; en Bilbao el día 15, en el Hotel Gofit, (Sombrería, 2); en 19, en el Hotel Central, donde asimismo podrán visitarte cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent, nombre registrado. Mucho cuidado en no equivocarse con nombres parecidos y no se olvide nunca que todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece para nada a tan conocida y de muchos años acreditada casa.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos os que sufran de: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, fisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto.—Dirigirse únicamente por escrito a D.ª Carmen G. O. García, Aribau, 24, Barcelona.

Veraneo en Burgos

Las personas que deseen arrendar casas ó habitaciones amuebladas, ó recibir huéspedes durante el próximo verano, pueden enviar notas de precios y condiciones a las Oficinas del Fomento del Turismo, Espolón-Teatro.

Gran liquidación

Teniendo grandes existencias de muebles en almacén, se liquidan con gran rebaja de precios y solo por ocho días. Hay extenso y variado surtido en comedores, burós americanos y todo lo demás concerniente al ramo de ebanistería.

MANUEL ANTÓN. Almacén de muebles

Se necesitan

oficiales aserradores que sepan su obligación, bien retribuidos, en la fábrica de sierra «La Concepción», de los señores Valdivielso y Eneadeguila.

Pérdida

Quien haya encontrado un portamonedas viejo, con una pequeña cantidad en metálico y un reloj de pulsera, roto, sin otro mérito que el ser un recuerdo de familia, puede entregarle en la calle de Santa Clara, núm. 8, donde se gratificará.

Se vende

un caballo capón, de siete cuartas y dos dedos de alzada. Informarán en el cuartel de lanceros de Borbón (guardia civil.)

Pérdida

de un llavero con varias llaves, desde la Cartuja, por la quinta, hasta Burgos. Se gratificará a quien lo entregue en esta administración.

Fincas en venta

El día 19 del actual, á las diez horas, se venderán en pública subasta ante el notario D. Francisco Sáiz y Moral, Huerto del Rey, núms. 2 y 4, varios lotes de fincas sitas en los pueblos de Sotopalacios, Hontomin, Villaverde Peñahorada, Ubierna y Burgos.

Titulación y pliego de condiciones, se hallan de manifiesto en dicha notaría.

Almoneda de muebles

Por breves días, en el barrio del Hospital del Rey, Pálio Cerrado, núm. 5. Horas: de diez á doce y de tres á seis.

Pérdida

de un impermeable de oro con brillantes, la noche del viernes, desde el Teatro á la Avenida de la Isla, 25, 3.º, izquierda, donde se gratificará á quien le entregue.

Consulta médico-quirúrgica

M. Lostau excirujano-director del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce. En su gabinete, de once á una, Almirante Bonifaz, 15, principal.

En su policlínica, barrio de San Pedro, teléfono núm. 99.

Lara

Cede á su clientela las camisas torneadas é inglesas y somiers á precios de coste. Bonitos modelos en camisas de matrimonio. EBANISTERÍA Y TAPICERÍA.—Isla, 15.

Banco de Burgos

FUNDADO EN 1900 Capital propio del Banco y reservas pesetas 5.344.000. Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Compra y venta en comisión de toda clase de valores en condiciones excepcionalmente económicas. Compra y venta de toda clase de monedas de oro y billetes. Depósito de valores sin cobrar derechos de custodia.

Depósitos en metálico, abonándose por ellos intereses á razón de 2—2 y 1/2 y 3 por 100 al año, según los plazos. Cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras, giros, descuentos, préstamos, créditos y en general todas las operaciones bancarias.

Imprenta del DIARIO DE BURGOS.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad del Circolo Católico de Obreros de Burgos

Aprobados por el Gobierno de S. M. y declarados de Beneficencia particular por Real Orden de Gobernación de 3 de Diciembre de 1910.

SECCIÓN GENERAL

CAJAS DE AHORROS.—Se admiten imposiciones desde una hasta cinco mil pesetas, con un interés de 3 por 100 anual, pagándose los reintegros en el acto de solicitarlos.

MONTE DE PIEDAD.—Se hacen préstamos sobre alhajas, ropas y otros efectos, al 6 por 100 de interés anual.—Las prendas vencidas pueden ser desempeñadas por sus dueños hasta el día anterior al señalado para la subasta.—El sobrante del producto en venta de las prendas subastadas queda, durante un año, á disposición de los interesados.

Toda clase de personas, pertenezcan ó no al Circolo, pueden solicitar los beneficios de esta sección.

SECCIÓN ESPECIAL

PRÉSTAMOS GREMIALES.—A los socios del Circolo y las Corporaciones Católicas-Obreras, Sindicatos Agrícolas y Asociaciones análogas, de igual carácter católico de la archidiócesis ó provincia de Burgos, se conceden préstamos gremiales al 5 por 100 anual.

Todas las operaciones, por especial disposición del Reglamento, se llevan á cabo con reserva absoluta.

HORAS DE OFICINA

Días laborables: de diez á doce y de seis á ocho. Días festivos: de once á doce

Circolo Católico de Obreros, Concepción, 28

Compañía Trasatlántica de Barcelona

Servicio rápido regular en magníficos y lujosos vapores correo, con salidas fijas mensuales del puerto de Bilbao. Para la línea de Cuba y Méjico, el día 17 de cada mes; para el Brasil, Montevideo y Buenos Aires, los días 14 y 30 de cada mes.

Trato esmerado y confortables cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª preferente; amplios salones con todos los adelantos de comodidad modernos. Todos los vapores de esta importante Compañía están dotados de telegrafía sin hilos y construídos con arreglo á las necesidades y seguridad de los pasajeros.

Para informes sobre pasaje de cámara y carga, diríjense al subagente de la Compañía en Burgos.

Julián Ruiz.—San Juan, 58, principal

Academia preparatoria para ingreso en Correos

Dirigida por DON MANUEL PEREZ HERNAIZ, oficial del Cuerpo. PASADJE DE LA FLORA, 12, 2.º

TODOS los alumnos presentados por esta Academia al examen previo en las últimas oposiciones han sido aprobados después de brillantes ejercicios.

Para informes, reglamentos, etc., dirigirse al director.

ARROCES (patentados)

á base de carnes, aves, mariscos y azafrán

Nuevo producto exquisito y económico, puesto que contiene en sí substancia de carne, aves ó mariscos; aceptado por la clínica médica. Para demostrar lo cual, copiamos el siguiente certificado del eminente doctor D. V. Peset, que dice así:

Analizadas dos muestras de arroz mereca «El Cocinero» que presenta D. Manuel Jarque, resulta: Arroz á base de carne, aves y azafrán. Contiene, efectivamente, elementos de dichos orígenes, resultando por ende más nutritivo que el grano simple ordinario y de gratas cualidades organolépticas.

Arroz á base de mariscos y azafrán. Responde también el enunciado, según comprueba su análisis, y ofrece sabrosas condiciones para el consumo. Para que así conste, expido esta nota analítica hoy 8 de Noviembre 1916.—V. Peset. DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS.

Al por mayor, dirigirse á F. Plasencia.—San Juan, 35, 1.º, Burgos.

KEROS.—El más brillante y permanente de los lustres

Pulimento especial para pisos, muebles, hules, mármoles, etc. Con un bote de 500 gramos se puede lustrear 300 metros cuadrados, sin dejar ver grietas, ampollas, ni las huellas de las pisadas. No es pegajoso ni se arrolla bajo los pies. No se obtiene con ningún otro.

En Burgos: Gereria de la Viuda de Diaz Güemes, Paloma, 10

INTERESANTE

En el comercio M. García, sucesor de D. Eustasio de Lafuente, grabador y óptico, Espolón, 10, puede adquirirse por módico precio un aparato sencillo y económico, de nuevo sistema y adaptable á la medida, que cura las hernias ó evita las molestias que ellas ocasionan. No se cobra el importe hasta después de probado el aparato y que el interesado, ó un médico de su confianza, den su conformidad.

NOTA.—Vistos los excelentes resultados obtenidos, se ha pedido y conseguido privilegio de invención, patente número 44.630. ESPOLÓN, NÚMERO 10.—BURGOS.

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid.—3, 20 t. Prepara medidas encaminadas á estrechar las relaciones de España con Portugal, entre otras, por medio de conferencias, el intercambio, y algún proyecto que ha de llevar á las Cortes, relacionado con la enseñanza.

Información varia

Notas militares

Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy los siguientes desfiles de comandantes de artillería. Francisco San Miguel y Rasilla, de comandancia general de la sexta regional depósito de armamento de Bilbao.

Oscar Laticirica y Orive, del depósito de armamento de Bilbao, á excedente de la sexta región.

Gaceta

Hoy publica una Real orden, disponiendo que el día 15 del corriente, comience la circulación de trenes rápidos mercanciales.

Consejo de ministros

El Consejo celebrado esta mañana en Palacio ha durado hora y media. Los ministros felicitaron al Rey por el cumpleaños del Príncipe de Asturias.

El discurso del señor García Prieto ha sido una exposición de los sucesos acaecidos en el extranjero y de los trabajos del Consejo de ayer, para preparar la exportación de 100.000 toneladas.

S. M. firmó un decreto, nombrando al ministro señor Burgos Mazo, consejero de Estado.

El señor García Prieto confirmó el acuerdo de que el año económico empiece en primero de Abril, á cuyo efecto presentará á las Cortes el oportuno proyecto de ley.

El problema del carbón

El ministro de Fomento marchará á Asturias, para visitar las cuencas carboníferas y los puertos de Gijón, Avilés y San Esteban de Pravia.

De Palacio

Con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias viste hoy la corte de palacio. En la capilla reservada de Palacio ha sido misa toda la familia Real, haciendo el Príncipe la tradicional ofrenda.

Han cumplimentado á S. A. todos los elementos palatinos.

España en Africa

Se ha inaugurado en Larache una enfermería civil para españoles.

Firma

El Rey firmó los siguientes decretos de Guerra: Disponiendo que S. A. R. el Infante D. Carlos, con motivo de su ascenso á teniente general, cese en la presidencia de la Comisión de táctica.

Nombrando para este cargo al divisiario D. Gabriel Orozco, quien conservará el mando de la primera división.

Las mercancías en las estaciones

El ministro de Fomento ha firmado una Real orden, disponiendo que si en el plazo de cinco días no retiran los desfiladeros las mercancías de las estaciones, se venderán aquellas en pública subasta.

Esta medida obedece á la necesidad de descongestionar los almacenes.

De Instrucción Pública

El señor Francos Rodríguez ha visitado la Escuela de Pintura y la Academia de San Fernando.

